



Liebe Turnfreundinnen und Turnfreunde,

lag nach dem letzten Gauturntag, der im Herbst 2021 in Emmendingen stattfand, zu Beginn 2022 noch die Pandemie wie eine Lähmung über den Aktivitäten des Turngaus, nahmen diese, wenn auch langsam, wieder Fahrt auf.

Die Wettkämpfe, ganz in der Regie der Turnerjugend, wurden 2022 und 2023 wieder alle ausgetragen. Auch der Gaudino für die jüngsten Turnerinnen und Turner fand in beiden Jahren wieder statt.

Die Lehrgänge und Prüfungen in der Kampfrichterausbildung weiblich und männlich, sowohl zu Erlangen als auch zur Lizenzverlängerung wurden gehalten und waren sehr gut besucht.

Die dezentralen Grundlehrgänge zur Trainer- und Übungsleiterausbildung und auch die Lehrtagung, bei der Fortbildungen im Geräteturnen, Gesundheit und Fitness und auch für das allgemeine Kinderturnen angeboten werden, kamen zustande.

Dank unserer agilen Wanderwartin Petra gab es 2022 in Freiamt-Ottoschwanden und 2023 in Lenzkirch Gauwandertage, ebenso diverse andere Wanderungen, auch mit Schneeschuhen und Fahrrädern.

Und die Turngala, einst fast ausgestorben, aber 2018 mit neuem Konzept wieder reanimiert, bot 2023 mit tollen Akteuren und verschiedensten Gruppen dar, was in den Vereinen des Breisgauer Turngaus an Sportarten angeboten wird. Modern Dance und Ballett, Akrobatik, Rhythmische Sportgymnastik, Rhönrad, Rock´n Roll, Judo und natürlich Turnen. All dies wurde mit großem Können, Spiellust und viel Freude auf die Bühne gezaubert. Aufs Beste betreut vom TV Friesenheim als ausrichtender Verein.

Hier möchten wir dem Verein und allen Akteuren nochmals ein großes Lob für die professionelle Ausführung aussprechen und uns nochmals herzlichst bei allen bedanken.

Weitere Highlights waren im Mai 2022 das Landesturnfest in Lahr und im Juli bei

der Landesgartenschau in Neuenburg das Gymweltfestival.

Gibt es bei den Wettkämpfen und Lehrgängen große Teilnehmerzahlen, so ist bei den anderen Veranstaltungen ein eher verhaltenes Interesse bei den Mitgliedern vorhanden. Schade eigentlich! Es sind tolle und sehr qualifizierte Angebote und Darbietungen.

Seit dem 47. Gauturntag in Emmendingen standen viele Einträge im Gau-Terminkalender die nicht nur von uns, sondern auch vom gesamten Vorstandsteam wahrgenommen wurden.

Eingeladen waren wir bei vielen Vereinsjubiläen, etliche davon waren um 1-2 Jahre wegen Corona verschoben worden, sodass wir an manchen Wochenenden bei gleichzeitig stattfindenden Festlichkeiten zu Gast waren. Wir ehrten zahlreiche verdiente ehrenamtlicher Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in den Vereinen, auch im Namen des Badischen Turnerbundes und freuten uns über Einladungen zu den Mitgliederversammlungen, denen wir gerne nachkamen.

Zu unseren Aufgaben zählen auch die Teilnahmen an verschiedenen Tagungen und Besprechungen der Sportverbände. Bei den Sitzungen von BTB, BTB-Regional und dem BSB-Süd, dem Treffen der Turngaue in Gengenbach und bei Veranstaltungen anderer Turngaue und Vereine finden wir immer wieder Anregungen, wie wir unsere Arbeit im Turngau gestalten und verbessern können. Und auch Ideen, die wir an die Vereine weitergeben.

Die Vorstandssitzungen fanden satzungsgemäß vierteljährlich sowohl 2022 und 2023 statt. Die alljährliche Klausurtagung Ende Januar/Anfang Februar fiel 2022 noch der Pandemie zu Opfer und wurde coronakonform im engen Vorstandsteam abgehalten. Jedoch im Januar 2023 fanden wir uns im großen Gremium in Saig zusammen, um für das kommende Jahr zu planen und wichtige Veränderungen in Angriff zu nehmen.

Bei einem Arbeitessen im Januar 2023 mit den Gaujugendvertreter*innen, Fachwartinnen und Fachwarten, sowie engagierten und an der Arbeit im Turngau interessierte Personen, konnten wichtige freiwerdende und vakante Posten nachbesetzt werden.

Der Erfolg dieser Sitzung veranlasste uns, wiederum ein halbes Jahr später nochmals ein solches Treffen einzuberufen, um Termine für Wettkämpfe, andere Veranstaltungen und Fortbildungen für 2024 und auch schon für 2025 festzulegen. Außerdem fanden sich dabei auch Lösungsansätze für ein schon lange bestehendes Problem mit der Öffentlichkeitsarbeit.

Zum Abschluss unseres Berichtes ist es uns noch wichtig anzumerken, dass wir in den Vereinen unseres Turngaus sehr erfolgreiche Sportlerinnen und Sportler, aber auch ebenso erfolgreiche Mannschaften haben. Die Erfolge reichen von Landes- über Bundesebene bis zu internationalen Wettkämpfen. Allen Aktiven, Trainerinnen und Trainer sowie den Vereinen ein herzlicher Glückwunsch zu den

tollen Leistungen und Erfolgen.

Wir bedanken uns bei dem Vorstandsteam, unserer Gaujugend, den Fachwartinnen und Fachwarten und unserer Geschäftsstelle für die engagierte und gute Zusammenarbeit in den vergangenen Jahren.

Einfach allen danke, die mit uns und für uns gearbeitet haben.
Wir freuen uns über jede helfende Hand, jeden Gedanken und und jedwege Form der Mitarbeit.

7.September 2023

Gezeichnet

Dorothea Reymann und Diana Graner

Vorsitzende des Breisgauer Turngaus